
 

 

 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 21 

ATA DA 21º PLENÁRIA DO CACS/FUNDEB/ES – 01/02/2023 

Às dez horas do dia primeiro de fevereiro de dois mil e vinte três, na sala 322 na Sedu 

e por videoconferência, com aporte na plataforma Google Meet, sob a Presidência de 

Izolina Marcia Lamas Silva, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de 

Acompanhamento e Controle Social dos Profissionais da Educação – 

CACS/FUNDEB-ES, para a vigésima primeira plenária com os seguintes pontos de 

pauta: 1) Discussão e aprovação da ata da reunião de vinte e um de dezembro; 2) 

Informes; 3)Prestações de contas do PNATE, do Programa de Fomento ao Ensino 

Médio em Tempo Integral e das Receitas/Despesas do Fundeb, do mês de dezembro 

de dois mil e vinte dois; 4) Parecer Conclusivo sobre a prestação de contas dos 

recursos do Fundeb (Parágrafo único do art. 31 da Lei 14.113/2020) e 5) 

Esclarecimentos sobre a utilização dos recursos do Fomento ao Ensino Médio em 

Tempo Integral. Estiveram presentes os membros dos seguintes segmentos: 

SECRETARIA ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (SEDU) - Titular: André Melotti Rocha, 

Suplente: Eduardo Borchardt; SECRETARIA DE ECONOMIA E PLANEJAMENTO 

(SEP) - Suplente: Josiane Tonácio Andrade Lascola; CONSELHO ESTADUAL DA 

EDUCAÇÃO (CEE) - Titular: Izolina Marcia Lamas Silva; Titular: Cleonara Maria 

Schwartz; SECRETARIA DA FAZENDA (SEFAZ) - Titular: Ellen Botelho Martins; 

CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO 

(CNTE/ES) - Titular: Rodrigo da Fonseca Agapito; UNIÃO BRASILEIRA DOS 

ESTUDANTES SECUNDARISTAS (UBES) - Titular: Edson Luís de Souza Jacinto 

Junior; FEDERAÇÃO DAS APAES - Titular: Cláudia Moura de Santanna C. de 

Oliveira; Suplente: Maria Luiza Dadalto; AMUNES: Titular: Diego Krentz; ESCOLAS 

QUILOMBOLAS: Titular: Jurandir Domiciano e PAIS DE ALUNOS: Titular: Danielly 

Felix da Silva Areal e Suplente: Maria Soledade Mazzinghy; PESTALOZZI: Titular: 

Sandra Regina Ferreira dos Santos; ESCOLAS INDÍGENAS: Titular: Edileuza 

Carriço. Com quórum constituído a Presidente Izolina Marcia Lamas Silva iniciou a 

reunião às dez horas e cinco minutos, deu as boas-vindas e seguiu com a pauta. 1- 

ATA: A ata da reunião realizada no dia vinte e um de dezembro foi enviada 

previamente para o e-mail dos conselheiros, posta em discussão, em votação e, 
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aprovada por unanimidade para assinatura eletrônica no E-Docs. 2- Informes: A 

Presidente Izolina Marcia L. Silva, leu o ofício SEDU/GS/Nº 1909, recebido do 

Secretário de Educação Vitor Amorim de Angelo, em resposta ao ofício do 

CACS/FUNDEB/ES Nº 15/2022, cujo conteúdo foi recomendar  ao Governo do ES, 

que realize um estudo do comportamento das receitas do FUNDEB, com objetivo de 

investir no salário e a valorização da carreira do magistério. Também comunicou que 

o conselheiro André Melotti Rocha, foi nomeado como Subsecretário de Suporte à 

Educação e aproveitou para parabenizá-lo.3- Prestações de Contas: Foi colocada 

em discussão e votação pela Presidente Izolina Marcia Lamas Silva as prestações de 

contas do Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral do mês de dezembro que 

tinha um saldo final de R$34.555.526,27. O Conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito, 

questionou sobre o saldo de recursos que estavam sem ser utilizados e lembrou do 

questionamento do conselheiro José Roberto Martins Aguiar, realizado na reunião 

anterior, solicitando esclarecimentos à respeito do dinheiro sem ser utilizado. A 

Presidente explicou que a Coordenadora das Escolas de Tempo Integral foi convidada 

para explicar qual é o planejamento para o ano de 2023(dois mil e vinte e três) dos 

recursos do Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral e que chegaria após a 

conclusão da apreciação das prestações de contas. A conselheira Cleonara Maria 

Schwartz disse que a ausência da explicação da Coordenadora Alessandra Trabachi, 

não seria impeditivo de realizar a votação. Todos concordaram e colocada em 

votação, foi aprovada por unanimidade a prestação de contas do Fomento ao Ensino 

Médio em Tempo Integral, do mês de dezembro. Em seguida, foi colocada em 

votação a prestação de contas do PNATE, sendo aprovada por unanimidade.  Dando 

prosseguimento a pauta, a Presidente Izolina Márcia Lamas Silva disse que seria 

apreciada a prestação de contas do FUNDEB do mês de dezembro. Marcia disse que 

a maior preocupação no decorrer do ano, foi no cumprimento da legislação que obriga 

o percentual mínimo de 70%(setenta por cento) e mesmo com a queda na 

arrecadação, o governo cumpriu a legislação dando abertura para manifestações dos 

demais conselheiros. O conselheiro Rodrigo disse que o Estado não cumpriu os 

gastos pois os cálculos realizados por ele tinha atingido somente 68% (sessenta e oito 

por cento). O conselheiro Eduardo Borchardt explicou ao Rodrigo que os relatórios 

que são feitos pela Sedu, consta as depesas pagas e a apuração dos 70%(setenta 

por cento) que é realizado pela SEFAZ, é sobre as despesas empenhadas. Foi 

iniciado uma discussão sobre os cálculos da apuração dos 70%(setenta por cento) e 

as divergências de valores que gerou inconsistências na apuração. O conselheiro 
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Eduardo se retirou da reunião para buscar resposta junto à SEFAZ e, enquanto isso, 

com a chegada da Coordenadora Alessandra Trabachi, foi retomada a discussão 

sobre qual seria o planejamento para aplicar os recursos do Fomento ao Ensino Médio 

em Tempo Integral. Alessandra disse que no decorrer do ano de 2022 (dois mil e vinte 

dois) muitas escolas se tornaram híbridas, ofertando ensino médio e ensino 

fundamental. No ES, existem 38 escolas que aderiram ao Programa de Fomento ao 

Ensino Médio em Tempo Integral sendo que 13 escolas são Ensino Médio e 25 são 

Ensino Médio e Fundamental (modelo híbrido). Com a dúvida se poderia utilizar os 

recursos nas escolas de formato híbrido, foi realizada uma consulta ao MEC em 

22/06/2022 que respondeu somente no dia 25/09/2022, autorizando utilizar os 

recursos. Alessandra concluiu sua fala dizendo que em 2023 (dois mil e vinte três) 

será dado continuidade as obras nas três escolas que estão em andamento e, no dia 

16/02/2023, haverá uma reunião deliberativa sobre quais serão as escolas que serão 

contempladas com obras e, dando por esclarecido o assunto,  Marcia agradeceu a 

participação e Alessandra, retirou-se da reunião. O conselheiro Eduardo retornou à 

reunião e informou que o consultor da Sefaz, Jefferson Vieira Rodrigues, estava 

disponível para participar on-line da reunião para prestar esclarecimentos. Após 

ingressar a reunião, o consultor disse que uma mudança contábil no registro de Restos 

a Pagar fez com que os relatórios FDB.06 e FDB.07 enviados aos conselheiros não 

abrangesse o total da despesa liquidada, ficando igual ao total das despesas pagas. 

E reiterou que a apuração do cálculo da aplicação do Fundeb é feita com o total da 

despesa empenhada e que a mesma chegou ao percentual de 70,88% destinados à 

remuneração dos profissionais da educação. Eduardo solicitou ao Jefferson que o 

relatório fosse ajustado para correção e posterior reenvio ao conselho. Após 

esclarecimentos necessários, a Presidência perguntou se todos estavam satisfeitos 

com as explicações e após concordância, foi colocada em votação a prestação de 

contas do FUNDEB do mês de dezembro, sendo aprovada por unanimidade. O 

conselheiro Rodrigo disse que independentemente de ter sido esclarecido os 

percentuais da aplicação de recursos e o cumprimento da legislação, como 

representante da CNTE, o governo do ES, dispensou a participação deles de forma 

errônea pois nos últimos dois anos, ele que também é professor, foi pago em abono 

e deveria ter sido pago com a valorização do salário do professor. A conselheira e 

Presidente Izolina Marcia concordou com a fala do conselheiro Rodrigo e entende 

perfeitamente a indignação dele pois também é professora aposentada e conselheira 

representante do CEE e espera que, no decorrer do ano que se inicia, o Estado do 
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ES comece a estudar uma forma mais eficaz com a  elaboração de um estudo,  

envolvendo as lideranças sindicais do SINDIUPES, para ser aplicado no salário do 

magistério e não ser pago em abono. Em seguida, em cumprimento artigo 31 da Lei 

14.113/2020, foi lido o Parecer Conclusivo que após assinado no E-Docs, será 

enviado ao Secretário Estadual de Educação e todos aprovaram. Esgotada a pauta,   

e nada mais a tratar, encerrou-se a reunião ao meio dia e essa ata será lavrada por 

mim, Dulcimara Comerio, secretária executiva do conselho, e será publicizada no 

portal do CACS/FUNDEB/ES. 
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ASSINATURAS (16)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

IZOLINA MARCIA LAMAS SILVA
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 02/03/2023 09:47:46 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B

SREBSF - SEDU - GOVES
assinado em 07/03/2023 08:23:20 -03:00

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 01/03/2023 11:14:54 -03:00

ELLEN BOTELHO MARTINS
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - SEFAZ - GOVES
assinado em 01/03/2023 13:22:32 -03:00

CLAUDIA MOURA DE SANT ANNA CARVALHO DE 
OLIVEIRA
CIDADÃO

assinado em 13/03/2023 13:53:12 -03:00

JOSIANE TONACIO ANDRADE LASCOLA
ASSESSOR ESPECIAL NIVEL I - QCE-04

GEPROR - SEP - GOVES
assinado em 01/03/2023 16:35:23 -03:00

CLEONARA MARIA SCHWARTZ
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 07/03/2023 15:08:43 -03:00

EDSON LUIS DE SOUZA JACINTO JUNIOR
CIDADÃO

assinado em 01/03/2023 11:30:15 -03:00

MARIA LUIZA DADALTO
CIDADÃO

assinado em 01/03/2023 11:31:29 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT

10065506368 - SEDU - GOVES
assinado em 01/03/2023 11:46:03 -03:00

DANIELLY FELIX DA SILVA AREAL
CIDADÃO

assinado em 01/03/2023 11:20:59 -03:00

ANDRE MELOTTI ROCHA
MEMBRO (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 02/03/2023 09:25:51 -03:00

DIEGO KRENTZ
CIDADÃO

assinado em 10/03/2023 07:38:00 -03:00

MARIA SOLEDADE MAZZINGHY
CIDADÃO

assinado em 01/03/2023 12:23:15 -03:00

EDILEUZA CARRIÇO
CIDADÃO

assinado em 10/03/2023 08:59:59 -03:00

JURANDIR DOMICIANO
PROFESSOR B

10065500244 - SEDU - GOVES
assinado em 08/03/2023 19:34:45 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 13/03/2023 13:54:35 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - GS - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2023-VHVM5V
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